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「冬の味覚の王様ズワイガニ漁の解禁」ひすいの
街めぐり
ひすいの
街めぐり 　今年も11月６日にズワイガニ漁が解禁になりました。糸魚川

漁港では所狭しと、採れたてのズワイガニが並べられ、次々に
競り落とされて行きました。このカニは、福井では越前ガニ、
山陰では松葉ガニ、糸魚川ではズワイガニと呼ばれています。
　12月15日からは荒波あんこうフェアも開催されます。いよい
よ糸魚川にも冬の味覚の季節の到来です。
　　　　　　　　　　　　　　　《写真撮影：高橋広報委員》
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雑　感

◇一人でも雇ったら、労働保険に必ず加入を◇

新年賀詞交換会のご案内

新しく水曜会
メンバーになりました

健康経営宣言しませんか！
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 10⽉15⽇（⽕）、ヒスイ王国館を会場に⼯業部会（髙瀬昌洋
部会⻑/トーヨーリトレッド㈱社⻑） 、建設業部会（岩﨑 護部
会⻑/創和ジャステック建設㈱社⻑）、運輸・港湾業部会（猪
⼜⼀義部会⻑/カネヨ運輸㈱社⻑）の３部会合同による脱炭素
をテーマにした公開セミナーを開催しました。2050年のカーボ
ンニュートラルの達成に向けて、脱炭素経営が求められており、
当市においても脱炭素社会の実現に向けて⼀歩を踏み出すた
め、会員事業所を対象に、⽷⿂川市環境⽣活課、新潟県事業
者⽀援脱炭素推進プラットフォームの協⼒で開催したもので、
セミナーには20社、41名が参加しました。
 第⼀部として新潟県地球温暖化防⽌活動推進センターの⼤
沢昌⼀郎センター⻑により、「地球温暖化の現状と今後につい
て」〜事業者に求められる脱炭素への取り組みとメリット〜と
して、地球温暖化の現状や本県も含む温暖化による影響、温暖
化防⽌の取組状況、事業者の脱炭素の必要性やメリット、県内
事業者の先⾏取組事例について説明を受けました。第⼆部で
は、新潟県事業者⽀援脱炭素化相談窓⼝で（公財）にいがた
産業創造機構（ＮＩＣＯ）の藤川博⽂ 脱炭素化アドバイザーか
ら、「省エネ診断と脱炭素化⽀援制度の活⽤について」として
現在活⽤できる⽀援策補助制度について説明を受けました。
 当所では、今後も市の環境⽣活課等と連携し、脱炭素社会
の実現に向けた取り組みを進めていく予定です。

 今回の３部会共催による「脱炭素
セミナー」の開催に合わせて、脱炭
素に取り組む(株)シンボ（本社：⽷
⿂川市）の新保敬義社⻑を上越市、
サイン・テント⼯場に訪問しました。
 同社では、パリ協定の⽔準に整合
したＳＢＴ認証（サイエンス・ベース

ド・ターゲッツ）を2023年に取得。ＳＢＴでは、⾃社の排出量削
減はもとよりサプライチェーン全体のＣＯ2排出量削減が求めら
れ、上流である原材料の製造、原材料輸送、従業員の通勤に

係るＣＯ2の削減。下流である製品使⽤や廃棄に係るＣＯ2の削
減にも取り組むことになっています。
 ⾃社のＣＯ2削減対策として①太陽光発電の導⼊、②ＣＯ2フ
リー電⼒への切換え、③カーボンオフセットによるＣＯ2排出量
に対する費⽤負担などを実施しています。
 相当なコストがかかる脱炭素への取り組みについては、「ＣＯ2

を排出しないことは企業の社会的責任と考えている。環境に配
慮した⼯場にしていくことが顧客から評価されるとの思いで中
⼩企業でも⽐較的取り組みやすいＳＢＴを申請した。認証取得
で新たな取引にもつながっている」とする⼀⽅で、10年先の⽬標
設定や英語表記などコンサルでないとできない部分も多かった
とのこと。
 今後、企業間取引でＣＯ2削減対策が求められることが予想
されますが、市内企業の先駆的事例として⼤変参考になりました。
                    （R6.8 取材）

 アンケートに１７名から回答いただき、65％が既に脱炭素に
関する取組みをしていると回答しました。具体的な取り組みと
しては、「省エネ設備の導⼊・⼊れ替え」が全体の38％、「排
出量の算定・⾒える化」19％、「⾃然エネルギー設備の導⼊・
転換」19％などでした。また、取組むうえでの障害については
「担当者をあてることができない」50％、「ノウハウがないため
コンサルタントといった外部から指導してくれる⼈員が必要」
30％など⼈的不⾜が課題となる回答が多くありました。
（アンケートの回答は下記のとおり/回答数17）

脱炭素社会に向けて一歩を踏み出す！脱炭素社会に向けて一歩を踏み出す！
省エネ設備の導入など脱炭素に対する取組み進む

糸魚川商工会議所３部会（工業、建設業、運輸・港湾業）合同公開セミナー開催

セミナー参加者を対象にアンケートを実施

◆設問1. 貴社では脱炭素に関する取り組みをしていますか？

◆設問2. 設問 1「している」とお答えの方にお聞きします。
　　　　具体的にどのような内容に取り組まれていますか？（複数回答可）

◆設問3. 設問１「していない」とお答えの方にお聞きします。
　　　　  取り組むうえで障害となっていることがありましたら教えてください。

▲セミナーの様子

▲髙瀬工業部会長挨拶

35％

65％
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5％
0％

38％

14％

社内チームの設置
勉強会の開催
専門家の招へい
省エネ診断の実施
排出量の算定・見える化
自然エネルギー設備の導入・転換
省エネ設備の導入・入れ替え
その他

ノウハウがないためコンサルタントと
いった外部から指導してくれる人員が必要
資金負担が大きい
担当者をあてることができない
その他

SBT認証取得してCO2削減へ
㈱シンボ　新保敬義社長
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新入会員紹介

図

私

 11⽉10⽇(⽇)に第16回⽷⿂川ジオパーク検定を開催しま
した。ジオパークに関⼼のある全国の皆様や、海洋⾼等
学校の皆様からも多数受験していただきました。
 今年度を最後に達⼈級は４年に⼀度の開催となり、次
回は令和10年度の開催予定です。
 尚、ジオパーク検定は、ジオパーク協議会からの委託
を受けて⽷⿂川商⼯会議所検定委員会が施⾏・運営して
います。

実受験者数
 〇初級 １８７名
 〇上級  １３名
 〇達⼈級  ７名  計２０７名

 今後とも、⽷⿂川ジオパークを学ぶ機会として活⽤い
ただけるよう、検定事業に取り組んでまいります。

第16回糸魚川ジオパーク検定　開催第16回糸魚川ジオパーク検定　開催

 10⽉30⽇（⽔）、⽷⿂川カントリークラブにて⽷⿂川商
⼯会議所会頭杯争奪第35回会員ゴルフ⼤会を開催しまし
た。参加者52⼈。
 個⼈戦の優勝は株式会社 ⾕村建設の⼘部 友典さんで、
髙瀬会頭より優勝トロフィー、優勝賞品並びに副賞の
「ヒスイのピンバッジ」が贈られました。また部会対抗
戦では「建設業部会」の皆さまが優勝されました。
 今回ご参加していただきました皆さま、ありがとうご
ざいました。上位成績は次のとおりです（敬称略）
  第１位  ⼘部 友典 (株式会社 ⾕村建設)
  第２位　 ⼩坂 晴⼦  (合名会社 冨江商店）
  第３位  永野 克裕  (永野⽯油 株式会社）
  ベストグロス賞 松澤 裕⼦  (有限会社 セントラル）
  レディース優勝 ⼩坂 晴⼦  (合名会社 冨江商店）
  部会優勝 建設業部会 成績上位３名
       ⼘部 友典   (株式会社 ⾕村建設）
       吉川  弘（株式会社 吉川⼯務所）
       後藤 幸洋（株式会社 後藤組）

～第35回 会頭杯争奪会員ゴルフ大会開催～～第35回 会頭杯争奪会員ゴルフ大会開催～

 10⽉24⽇(⽊)、⽩⾺商
⼯会の主管で第39回姫川
経済懇談会が開催されま
した。姫川経済懇談会は
⻑野県⽩⾺商⼯会、⼩⾕
村商⼯会、能⽣商⼯会、
⻘海町商⼯会と当所の5団体により、各地の状況などの情
報交換、視察研修を毎年1回開催しています。
 研修会では、「⽔」の不思議についてオーブス㈱⽔科学
研究所の岸社⻑より講話いただきました。⽔は全ての産
業と関わり繋がっており、⾝近だからこそ良質な⽔につ
いて改めて考える機会になりました。
 また、インバウンドに向けた岩岳・⽩⾺のリゾート開
発の様⼦を⾒聞し、懇談会では、各地における景況及び
近況の事業等について報告されました。
 来年は当所主管で開催となります。

長野県白馬村で開催長野県白馬村で開催
第39回　姫川経済懇談会第39回　姫川経済懇談会

個⼈戦の優勝は⼘部 友典さん
部会優勝は「建設業部会」

 令和７年度の新潟県産業振興施策に関する花⾓知事へ
の要望会が、10⽉1５⽇、新潟県庁で⾏われました。
 新潟県商⼯会議所連合会で毎年10⽉に実施しているも
ので、県内16商⼯会議所の会頭が出席して各地の実情を
要望しました。
 当所、髙瀬会頭からは「松⽷道路の早期建設」と「姫
川港の整備促進」に加えて、⽷⿂川、上越⽅⾯からの県
都新潟市への鉄道利便性向上を強く要望しました。
 県内鉄道網の利便性向上については、上越、新井のほ
か、柏崎、⻲⽥、新発⽥などからも要望の声が上がり、
関⼼の⾼さが際⽴っています。
 花⾓知事からは「⾼速鉄道ネットワークの整備につい
ては⼗分に認識している。有識者会議で費⽤と便益の議
論してもらっているが、整備新幹線以外のものについて
早くするよう熱量が上がっている。県内移動の利便性を
どう良くしていくか考えていかなければならない」とコ
メントしました。

県の産業振興施策 花角知事に要望県の産業振興施策 花角知事に要望

207人が受験

個⼈戦優勝の⼘部 友典さん（写真左） 部会優勝の「建設業部会」 上位3名
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 10⽉22⽇（⽕）、諸業部会（部会⻑：岡島義英/⽷⿂川
重機⼯業㈱社⻑）を割烹倉またにて開催しました。
 ⽷⿂川警察署⽣活安全課課⻑の⾓⽥ 章⽒を講師に招
き、講演会を⾏いました。「知っておきたいネット犯罪の
⼿⼝」をテーマとした講演では、⾝近に起こる「ネット
犯罪」や「詐欺の⼿⼝」など事例を踏まえて分かり易く
解説されました。参加者からも、なりすましメール等の
受信経験があるなどの声が多数あり、「社員や家族にも注
意喚起を促したい」との感想がありました。「投資詐欺」
や最近では「ロマンス詐欺」といった内容のものも増加
しており、実際に⽷⿂川でも被害報告が出されています。
「他⼈事と思わずに⼗分に注意を払ってほしい」と講師
の⾓⽥課⻑。終了後は会員間の交流を図る懇親会が⾏わ
れ、⼤変盛り上がりました。

糸魚川商工会議所経済セミナー開催糸魚川商工会議所経済セミナー開催 ネット犯罪や詐欺の手口など学ぶネット犯罪や詐欺の手口など学ぶ

諸業部会諸業部会

部会のうごき

 ⾦融業部会（部会⻑：平野嘉⽣/⽷⿂川
信⽤組合理事⻑）では、⽷⿂川市の経済
から⾃社の経営を考えるため、経済セミナー
「天・地・⼈−経営者の視座」を10⽉18⽇
（⾦）に開催しました。
 第⼀勧業信⽤組合前理事⻑・会⻑を⻑年勤め、現在は（⼀
社）ちいきん会の代表理事として活躍している新⽥信⾏⽒を
講師に招き、会員向けに開催しました。
 今までの経験から導き出した経済分析による今後の経済の
指標を予測し、我々が進むべき⽅向性を⽰す内容であり、社
会状況の変化に対応することが経営者には必要と説かれまし
た。「カネとモノ」の時代から「⼈と社会」を中⼼に経営を考え
る時代に移⾏した中で、対象を絞り経営資源を集中投下する
弱者の戦略に取り組むことが必要と解説しました。そのための
⼈材育成にも具体例を交えながら説明。質疑応答にも熱が⼊
り、最後まで経営に対する重要な助⾔が続きました。経営者

としてしなければ
ならない重要な
決断の時の⼀助
になる講演でし
た。

金融業部会金融業部会

緑でつなぐ未来創造会議
　　　森の教室を開催

糸魚川五醸の会  いといがわヒスイ
　　　　SAKEまつり2024を開催

 9⽉20⽇（⾦）と10⽉11⽇（⾦）の全2回で「販売⼒強
化セミナー」をグローカルマーケティング(株)の南⽒を招
いて実施しました。
 昨今、物価⾼エネルギー価格⾼騰をはじめとした厳しい
情勢が続いており、それに関連して賃⾦アップについても
関⼼が⾼まっています。
 本セミナーではこうした状況下でも継続的な賃⾦アッ
プ、成⻑が遂げられるようその原資となる「売上」に着⽬
したセミナーとして開催しました。
 1回⽬の講義では、マーケティングに関する基礎知識を
解説、出席者は⾃社の「売り・強み」「アプローチ⼿法」
「お客様」について振り返りながら売れる仕組みづくりと
は何かを研修しました。
 2回⽬では、購買における意思決定の多くを握るとされ
る「⼥性」に焦点
を当て、売り⼿は
何を注意すべきな
のか、どういった
商品選びをしてい
るのかの調査例を
参加者とのディス
カッションを混じ
えながら講義しま
した。

／

マーケティング支援グループ
生活関連マーケティングチーム 担当：渡辺（明） 前田

商品デザイン・ラボ

「作る」から「売る」まで。
デザインの⼒で強化する無料相談会。

商品開発・販売戦略にお悩みはありませんか︖

商品・サービスの企画、製造、パッケージング。
売り場やチラシ、ホームページ…

では、商品が作られてから売れるまで、
あらゆる場⾯のお悩みを「デザイン」の専⾨家
と解決に導く無料相談会を開催しています︕

令和5年度（補正）事業環境変化対応型支援事業

販売力強化セミナーを実施
令和5年度（補正）事業環境変化対応型支援事業

販売力強化セミナーを実施
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糸魚川商工会議所経済セミナー開催 ネット犯罪や詐欺の手口など学ぶ

正
副
会
頭
会
議

１０月１５日

● 日程調整
高鳥修一候補街頭演説会、糸魚川ネオクラシックカーフェスタ
2024、糸魚川市総合計画評価委員会、青海町商工会深淵賀詞
交換会、上越3商工会議所会頭懇談会　ほか

● 令和7年度塩の道経済懇談会、姫川経済懇談会の日程
について

●（経団連）市長要望について
● 年賀状の取り扱いについて
● 第50回塩の道経済懇談会について　ほか

１０月３１日

● 日程調整
糸魚川市都市計画審議会、女性みちみらい上越設立20周年記
念講演会、柏崎刈羽原子力発電所視察、国金友の会総会・秋
季研修会　ほか

● 新入会員の承認、会員異動について
●（経団連）市長要望について
● Ｕターン事業「Chill Night Meeting(新潟会場)」に
　 ついて
● アクサ共済（BWCキャンペーン）の状況について

諸業部会
 ⽷⿂川五醸の会（会⻑：⼩林⼤祐/加賀の井酒造㈱）は、
10⽉21⽇（⽇）、ヒスイ王国館で『いといがわヒスイ
SAKEまつり２０２４』を開催しました。

今回初の試みで、前売りチケットを全国のセブンイレブ
ンより販売をし、市外や県外からの参加も多くありました。

「⽷⿂川五蔵のお酒の飲み⽐べ銘柄当てにチャレンジ（き
き酒）」を実施し、全問正解した⽅には、各蔵の⼤吟醸酒
を1本プレゼント。さらに当⽇来場した⼈限定で、まつり
会場に出店しているお店などで使える翠ペイポイント
（500ポイント）を進呈しました。
 市内外の⽇本酒ファンが集まって、⽷⿂川五蔵のお酒
を堪能していました。
 イベント当⽇より、五蔵の蔵元のお酒をブレンドした
限定酒「五翠（ごすい）」も発売開始となりました。

 緑でつなぐ未来創造会議
（以下、３M）で春と秋の
年２回で実施している事業
「森の教室」を10⽉20⽇(⽇)
に開催しました。
 森の教室は親⼦での体験
を通じて「森」について学び、興味関⼼を持ってもらうこ
とで市内の森林環境整備、森林資源活⽤につなげていくこ
とを趣旨とした取り組みです。
 今回で７回⽬の開催となる本事業ですが、11組22名が
参加しました。参加者の中には2回、3回とリピートする
⼈、お隣の富⼭県朝⽇町から３MのSNSを⾒て申し込みし
た⼈など様々。
 開催⽇当⽇の朝まで⾬が当たり天候が⼼配されました
が、開講してからは晴れ間に恵まれ、終始和やかな雰囲
気で開催されました。
 森の専⾨家からの授業や⽊の伐倒、⾃然の中だからこ
そできる散策やバギー体験など盛りだくさんの内容と
なっています。次年度も内容をバージョンアップして開
催予定です。

金融業部会

緑でつなぐ未来創造会議
　　　森の教室を開催
緑でつなぐ未来創造会議
　　　森の教室を開催

糸魚川五醸の会  いといがわヒスイ
　　　　SAKEまつり2024を開催
糸魚川五醸の会  いといがわヒスイ
　　　　SAKEまつり2024を開催
糸魚川五醸の会  いといがわヒスイ
　　　　SAKEまつり2024を開催

令和5年度（補正）事業環境変化対応型支援事業

販売力強化セミナーを実施
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 いつの頃からか、「電話はオワコン（終わったコンテンツ）」と
いわれるようになりました。マルチタスクに追われ、⼈⼿も少なく
余裕がない状況で、お互いが時間を合わせなければ⽤をなさない
ツールを排除する⽅向に向かうのはある意味⾃然です。いつでも気
兼ねなく送れて、相⼿も⾃分のタイミングで開封できるメールが台
頭しているのですから、なおさらです。
 「相⼿の時間を奪う」と揶揄（やゆ）される電話ですが、果たして
そうでしょうか。実は、メールのやりとりにこそ膨⼤な時間がか
かっていることを⾒逃してはなりません。⼀⽇の業務の半分は、
メールの返信に明け暮れているという話もよく聞きます。また、電
話は⽂字だけでは伝えきれないニュアンスを共有するためには必要
なツールです。特に、相⼿との⾏き違いがあったときには、何度も
⽂字でやりとりするよりも、電話をかけて確認することであっさり
と誤解が解けることがあります。
 さらに、⽂字ツールと⽐べて伝え合う情報量が圧倒的に多いとい
うメリットもあります。⼀般的にスピーチ原稿は、１分間に約300
⽂字を⽬安に作成するといわれています。それを基に考えると、数
分間のやりとりで数千字の情報を伝え合えることになります。通常
はそのような⻑いメッセージを送ることはありません。これだけ考
えても情報量の差を感じていただけるのではないでしょうか。
 電話番号を⼤々的に不特定多数に開⽰するのは、理不尽なクレー
ムや勧誘などに使われることにつながるなど、リスクが⾼くなりま
す。しかし、交流がある⼈や取引先との電話の利⽤はむしろ、⼤量
の情報を伝え合うことができるため、メリットの⽅が⼤きいと思い
ます。基本的に、就業時間内（フリーランスであれば、あらかじめ

やりとりできる時間帯を共有しておくと良い）であれば、いつ電話
をかけてもマナー違反になることはありませんし、⼿が離せないと
きは相⼿が出ないはずですので、そこまで気を使う必要はありませ
ん。ただ、電話は緊急時に使⽤するツールといった認識も強いこと
から、留守電になったら、⼀⾔⽤件を残しておく配慮ができると良
いですね。
 若い世代を中⼼に、電話を敬遠する傾向にあると思いますが、コ
ミュニケーションツールの⼀つとしてのスキルは、社内教育をして
でも残しておくことが⼤切です。

新入会員紹介新入会員紹介

「電話の良さを見直そう」

　法政大学卒。一般社団法人日本メンタルアップ支援機構（メンタ
ルアップマネージャ資格認定機関）代表理事、公認心理師、産業カ
ウンセラー、２級キャリアコンサルティング技能士。企業内健康管
理室カウンセラーとしての長年の現場経験を生かした、人間関係改
善に必須のコミュニケーション、ストレスマネジメントなどの分野
を得意とする。防衛省、文部科学省などの官公庁をはじめ、大手企業、
大学、医療機関などで５万人以上を対象に講演・研修を行い、机上
の空論ではない「生きたメンタルヘルス対策」を提供している。著
書にシリーズ 51 万部超『よけいなひと言を好かれるセリフに変え
る言いかえ図鑑』（サンマーク出版）ほか多数。

日本メンタルアップ支援機構　代表理事

大
おお

野
の

萌
もえ

子
こ

　定年を機に夢であった一級建築士事務所を開設し、木造住宅
の確認申請のお手伝いや、大手設計事務所の下請をさせていた
だいております。今後は、糸魚川市の設計業務も担っていけた
らと願っております。   
　また、建築士会糸魚川支部の副支部長として、いろいろな地
区の建築士の方々と交流しながら日々勉強させていただいてお
ります。この経験を活かし皆様のお役に立てればと思っており
ます。
　少量ながら米作りもしており、地元の農業継続にも尽力して
おります。

TO建築一級建築士事務所
小竹 津代司さん

本コーナーは
新たに入会した会員を
順番に紹介しています

おたけ　つ よ し

Vol.377

 ここ2〜3年で、組織の状況は⼤きく変化し、後輩メンバー
との価値観や活動に対する取り組み⽅に違和感を覚え、かつ
てのように組織の原理原則やルールの下で⾏うJC活動を楽し
めなくなってしまったように感じ、参加参画する意欲が薄れ
てしまいました。しかし、そのような中で、諸先輩⽅から⾃
分⾃⾝がしてもらったことを後輩であるメンバーに対し、し
てあげられなかったことは申し訳なく感じています。
 当会に⼊会したのは2012年で、海外から帰国したばかりと
いうことと若さゆえにギラギラし、思ったことを好き放題に
⾔う私は、諸先輩⽅から厳しく叱られることや指導をされる
ことも多々ありました。当時は、反発して⾔い返したり不貞
腐れたりすることもありましたが、実際はその厳しさから学
ぶことは多く、優しさと本気からの叱咤激励だったのだと気
がついたのは諸先輩⽅を⾒送った後でした。
 所帯をもち、⼦を育てる親になり、社業や地域での役職等
も変わり、私⾃⾝が今年で40歳となり、この⽷⿂川JCという
組織から去る⽴場になりました。あらためて振り返ると、⼼
から尊敬でき、これからも公私にわたり付き合い続けていき
たいと思える出会いもありました。
 これからは、諸先輩⽅から学んだことを、⼈⽣・社業・地域
での⾃分⾃⾝に活かし、諸先輩⽅から得たものを胸に、⾃分
⾃⾝を磨き続けたいと思います。ありがとうございました。

一般社団法人糸魚川青年会議所
事業構築サポート局長

吉川　雄太

（有）吉川工務所の

図意図

VV

ののの

私私
糸魚川市大字田屋799

TEL．090-7840-1501

令和5年7月入会

第16回糸魚川ジオパーク検定　開催
～第35回 会頭杯争奪会員ゴルフ大会開催～

長野県白馬村で開催
第39回　姫川経済懇談会

糸魚川商工会議所 へ

県の産業振興施策 花角知事に要望

※自転車に乗るときは、ヘルメットを着用しましょう！交通安全を心がけましょう。
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北陸地区産業別業況ＤＩ

日本商工会議所
早期景気観測システム

●仕⼊価格の上昇に伴う価格転嫁については、取引先からの理解
が得られやすく、価格転嫁に応じてもらえることが多い（⾷
料・飲料卸売業）

●⾼価格帯の商品の需要は堅調なものの、物価上昇の継続で全体
として消費者の購買意欲が低く、売上が伸び悩んでいる。また、
今⽉から最低賃⾦が引き上げられたことで、労務費が増加して
おり、採算も悪化している（百貨店）

●宴会・テイクアウトの受注が好調であり、今後は観光列⾞への
納品などを契機に新規顧客を獲得していきたい（飲⾷店）

Ｒ６年10月の概要

い と い が わ 地域経済ミニ情報

振興委員と指導員の

巡回ペア訪問

中小企業相談所コーナー

➡
➡





○Sマルエス
　斉藤醤油味噌醸造店
代表　斉藤　巍

たかし

さん

 給与の⽀払者が給与から源泉徴収をした税額の１年
間の合計額と、給与を受ける⼈が納めなければならない
税額は⼀致しないのが通常です。不⼀致を精算するため、
１年間の給与総額が確定する年末に税額を正しく計算
しなおし、それまでに徴収した税額との過不⾜額を求め、
差額を徴収または還付することを年末調整といいます。
 令和６年分所得税については、定額による所得税の特
別控除、いわゆる「定額減税」が実施されています。した
がって、本年の年末調整の際には、年末調整時点の定額
減税の額を算出する必要があります。
 詳しくは、⽷⿂川商⼯会議所にご相談ください。

 国税庁が公開している「年末調整がよくわかるペー
ジ」や、チャットボットの「ふたば」をご活⽤ください。

振 興 委 員
会議所指導員 今 井  　寿

本 間　寛 道
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 今回の巡回ペア訪問は⼤正元年創業、「○S」のマークでおなじみのマルエス
⻫藤醤油味噌醸造店にお邪魔して、３代⽬の⻫藤巍代表にお話を伺いしました。
 同社は醤油味噌の製造販売、酒の⼩売、飲⾷店も営んでいますが、今回は
⽼舗の醤油部⾨について取材しました。

同店のブランド醤油「宝
ほう

⽣
しょう

」が、⽇本醤油協会主催の全国醤油品評会で優
秀賞に輝きました。総出品数288点のうち受賞50点（新潟県は２点）の中での
受賞です。また、同製品は今回で２回⽬の受賞ということで再度その価値を認
められた形となります。
 宝⽣は同社を代表する商品の⼀つです。開発当時、学校給⾷⽤に使⽤する
調味料で防腐剤や化学調味料不使⽤の醤油をつくってほしいとの要望から
誕⽣した本醸造醤油です。現在も⽷⿂川市内の幼稚園や学校ではこの醤油
が給⾷で使⽤されています。
 ほかにも原料への想いをお話いただき、同⼯場で製造の純正
宝⽣みそは⼤⾖や精⽶は新潟県産にこだわって使⽤し、⾷塩も
⽇本海の海⽔を原料としたものを選定しているとのことで、品質
への強い想いを感じました。
 「調味料はあくまで裏⽅で、⼀度この味と決まってしまうと別
のものを使ってもらうのは難しい」と語る代表。その厳しい業界
の中でもマルエスの味として選ばれてきた醤油「宝⽣」。ぜひご
家庭でもご賞味ください。もちろん、同店の⾓打ちでもお楽しみ
いただけます。

所在地/⽷⿂川市横町１丁⽬１番４号
電 話/025-552-0127
営業時間/9:00〜18:00
定休⽇/定休⽇

➡

10

➡
➡

左：⻫藤巍さん 右：本間振興委員

11

➡

令和 6年分の年末調整は

定額減税 に関する事務が必要です

【お問合わせ先】 ⽷⿂川商⼯会議所中⼩企業相談所
      

補  助  員 塚田　真琳

年末調整が
よくわかるページ

チャットボット
「ふたば」

受賞した醤油
「宝⽣」

脱炭素社会に向けて一歩を踏み出す！

※糸魚川市内共通券は6月30日をもって新たな発行を終了しました。7月1日からは「翠ペイギフトカード」をご利用ください。
　販売所：糸魚川信用組合本店、各支店（上越支店を除く）、商工会議所、商工会。
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ひすいの
街めぐり

事務局日誌

お願い

2024年 10月

月の予定1212

次回「商工糸魚川」発行日は令和7年1月25日です。

●専⾨相談窓⼝  毎週第3⽔曜⽇  12⽉18⽇(⽔)
●夜間経営相談室 毎週⽉〜⾦曜⽇  ※要予約
●正副会頭会議  12⽉3⽇(⽕)、17⽇(⽕)、27⽇(⾦)

季節はすでに冬の装いですが、寒暖
差に体がついていかないという方も多
いのではないでしょうか。「健康寿
命」という言葉が定着しつつあります

が、寒いから、面倒だからと出不精にならず、運動や食事
面に心がけ、いくつになっても健康で若々しくいたいもの
です。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　甲

雑　感雑　感

１日（火）正副会頭会議（県連）若手職員向け研修、（知ゼ
ミ）フラメンコ教室BRILLAR 

２日（水）水曜会、経団連正副会長会議 
４日（金）専門相談（知財）、Ｕターン事業「Chill Night Meeting

東京」、（知ゼミ）片岡ガーデン、バンビ 
５日（土）（知ゼミ）片岡ガーデン
６日（日）（知ゼミ）カーショップＳＹＣＬ 
７日（月）経営指導員資格認定試験対策講座、商談会打ち合

わせ（Jp home） 
８日（火）糸魚川タウンセンター(株)役員会、PF 運営委員会
９日（水）キャリアフェスティバルいといがわ2024、PF 生産

性向上セミナー、PF IBC定例会議 
10日（木）専門相談（事業承継）、会員ゴルフ大会実行委員

会、（知ゼミ）煌凛丸
11日（金）PF 木育イベント打合せ、売上アップセミナー、
　　　　（知ゼミ）三代目焼肉昌京苑
12日（土）東京糸魚川会総会、（知ゼミ）エステサロンジェイ

ド、Vita English School 
15日（火）秋季合同要望・上越地域、正副会頭会議、（県連）
　　　　　知事要望、3部会合同脱炭素セミナー、（経済人連

盟）高鳥修一街頭演説会、PF 緑でつなぐ未来創造
会議

16日（水）専門相談（労務）（金融）、新潟県信用保証協会上
越支店市内企業視察、「課題解決のための副業・兼業
人材活用」勉強会オンライン、（知ゼミ）煌凛丸

17日（木）（知ゼミ）エステサロン ジェイド 
18日（金）PF 緑でつなぐ未来創造会議要望同行、金融業部

会「糸魚川商工会議所経済セミナー」、検定委員
会

19日（土）（知ゼミ）ヒーリングガーデンたかなみ
20日（日）PF 緑でつなぐ未来創造会議「森の教室」、（知ゼ

ミ）ヒーリングガーデンたかなみ 
21日（月）秋季合同要望・新潟、専門相談（専門家派遣）、

PF 美山PJ定例ミーティング 
22日（火）PF 企業とまちの魅力発信委員会、塩の道広域観光

連携担当者会議、北陸信越ブロック商工会議所会
頭会議、諸業部会 

23日（水）専門相談（専門家派遣）、（知ゼミ）煌凛丸、ヘアー・
ジャスティス、（いえかつ糸魚川）市との定例委
ミーティング、ブリッジ新潟セミナー 

24日（木）姫川経済懇談会 
25日（金）指導員研修（オンライン）、上越広域観光連携研

究会担当者会議  
27日（日）珠算検定試験 
29日（火）糸魚川ジオパーク協議会幹事会 
30日（水）会員ゴルフ大会、専門相談（事業承継）、商工会議

所職員向け コンプライアンス研修（オンライン）
31日（木）正副会頭会議、（奴奈経）はなずみ英世糸魚川後
　　　　　援会第3回設立発起人会、経団連正副会長会議、
　　　　 （知ゼミ）ヘアー・ジャスティス

※PF：糸魚川産業創造プラットフォーム
※（知ゼミ）：知っ得ゼミ

◇一人でも雇ったら、労働保険に必ず加入を◇◇一人でも雇ったら、労働保険に必ず加入を◇
〜ひとりでも働く職場に労働保険〜

　労働者（パート・アルバイト含む）を１人でも雇って
いる事業主は労働保険（労災・雇用保険）に加入しなけ
ればなりません。
　労働保険は各種給付金のほか、事業主に支給される助
成金などの各種支援制度も設けられており、労働者・事
業主のためにも欠くことのできない制度です。
　労働保険加入手続きを行っていない事業主におかれま
しては、労働基準監督署または公共職業安定所（ハロー
ワーク）にて加入の手続きをお願い致します。
　ご不明な点はお気軽にお問い合わせください。

 問合せ先　新潟労働局総務部　労働保険徴収課
　　　　　　（電話：025-288-3502）
又はお近くの労働基準監督署・公共職業安定所（ハローワーク)

新年賀詞交換会のご案内新年賀詞交換会のご案内

日　時　令和７年１月６日(月)午後5時30分～
会　場　ヒスイ王国館

　糸魚川商工会議所新年賀詞交換会を下記の日程で開
催します。当所会員事業所のほか、関係官庁、関係機
関の方を招いて開催します。（飲食も予定しています）
新年のあいさつの機会に多くのご参加をお願いします。
　詳しくは、11月上旬発送のご案内をご覧下さい。

予　告

　当所では、市内官公庁の出先機
関と「水曜会」の名称で定期的な
情報交換を開催しています。この
度、新たに参加された方をご紹介
いたします。

新しく水曜会
メンバーになりました
新しく水曜会
メンバーになりました

（敬称略）

　従業員が健康で長く働き続けることができる職場環
境をつくることが、従業員の生産性向上につながり、
社内外からの評価も得られ企業の発展が期待されます
まずは健康経営に取組む企業として「にいがた健康経
営宣言」にエントリーしませんか？
「にいがた健康経営宣言」に登録で5つのメリット
　〇 健康づくりに関する情報を提供します
　〇「健康づくり講座」を無料で受けられます
　〇 健康経営に積極的に取り組む事業所であることを
　 　協会けんぽが広報いたします
　〇 健康経営優良法人へ申請する事ができます
　〇 求人票に健康宣言事業所であることを表示するこ
　　 とができます
　ノウハウがなくても大丈夫！宣言後の具体的な取組
みは、協会けんぽがサポート！
https://www.kyoukaikenpo.or.jp/shibu/niigata/cat070/190815-1/190815-2

健康経営宣言しませんか！健康経営宣言しませんか！

「健康経営®」…従業員の健康を重要な経営資源と捉え、
     健康増進に積極的に取り組む企業の経営スタイル
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